

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4343.

Suscripción en Córdoba. (Por un mes... 8 rs.,  
Por trimestre... 22 rs.,  
Fuera de Córdoba. (Por un mes... 10 rs.,  
Por trimestre... 28 rs.)

VIERNES 20 DE ENERO DE 1865.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

## Sección editorial.

### LOS CARRUAJES.

Continuación.

Conforme algunos saben, ó dicen y hacen creer que saben sanscrito ó chino, supón, amigo lector, que yo, á fuerza de estudiar, soy mas sabio filólogo y entiendo el idioma de los carruajes. Voy á traducirte literalmente el ruido constante de que antes te he hablado.

Por aquí asoma una elegante carretela conduciendo á un matrimonio con sus hijos. El rún rún de sus ruedas, traducido al castellano, va diciendo. «Este que conduzco ganó, no sé cómo, su dinero, me compró para lucirme una temporada. No piensa en asegurar una modesta fortuna á sus hijos. Rodar unos días, halagar su vanidad, tal es su deseo, aunque mañana llore en la miseria. Es un loco: yo soy su juguete.»

Por allá viene una airosa americana ocupada por una dama elegante y solitaria. «Esta, van gritando las elocuentes ruedas, es una víctima de la ambición. Amaba á un hombre honrado que la adoraba; llegó un millonario: el aspecto de su opulencia la deslumbró, el ruido de sus carruajes la trastornó; entregó su mano, no diré á un hombre, á esos caballos que me conducen. ¿La veis? Pues hasta da de los placeres del lujo, desdeñada de su marido, llora su antiguo amor, arrastra en carruajes su oculto dolor, tapa con sedas y encajes sus remordimientos. Es una desgraciada, yo soy su atormentador.» ¡Ay, si todos entendieran el idioma de los coches!

Mirad aquel faeton conducido por un joven. Es un demente que rodando carruajes hace rodar su dinero, sin pensar que la rueda de su fortuna se gastará y su hacienda rodará por el suelo con risa de las gentes. No le basta un coche por comodidad, ¿quien piensa en la comodidad? necesita uno cada cuatro días, de distintas formas y condiciones. Apura todas las combinaciones de coches, grandes con caballos pequeños y vice-versa, lacayos altos y bajos. En fin, el carruaje es el objeto de su culto y veneración.

¿Veis aquella joven? ¿Qué carruaje! ¡qué caballos! Parece una diosa y es... una mujer que vendió su primogenitura, su honor, no por un plato de lentejas, por cosa de mas valor, por un plato de carruajes.

Un joven buen mozo, apasionado, arrodillado á los pies de una hermosa, puede mucho sobre esta, halaga su fantasía, conmueve su corazón, pero el elocuente silencio de una car-

retela parada á su puerta, es la mejor y la mas convincente declaración. ¡Cuántos enamorados tendrán por rival un par de caballos! ¡Cuántos caballos se reirían si supiesen cuántos amantes prueban las inspidas calabazas por su causa!

Yo de mí sé decir, que enamorado no temblaría al ver cien rivales rodear al objeto amado; no temería que armados de punta en blanco me desafiasen, porque el amor acrecienta las fuerzas y el valor en la lucha. Pero si viese un carruaje á la puerta de su casa, ni la hidra de Lerna, ni el leon de Nemea, ni las horribles visiones del infierno de Dante tornadas en realidades erizarían mis cabellos, ni me harían estremecer con mas espanto. Porque al fin, si un rival se os presenta le podreis vencer con pruebas de amor á vuestra amada, y si os desafia podeis luchar, podeis esgrimir la espada, poner quites ó dar tajos; pero ¿qué quites poneis á un carruaje? Para un amante es mas temible un tiro de caballo que un tiro de revolver ó de cañon rayado.

El carruaje es el peor enemigo de Cupido y el mas íntimo amigo de Himeneo. ¡Cuántos matrimonios hoy tienen por base cuatro ruedas, por lazos cuatro sopandas! ¡Cuántos tienen por freno el freno de sus caballos!

Contemplad aquel personaje arrellanado en su coche. Lo debe á sus intrigas, acaso á su mala fe; pero tiene coche y ya es un hombre adulado, considerado y aun buscado. Un carruaje es un tapa-bocas, un cierra ojos y oídos.

En fin, lectores, los de á pie, si vais á uno de esos paseos donde hay mas coches que personas, estad seguros de que, aparte de los legítimamente tenidos porque se quiere y se puede, y con los que no me meto, la mayoría se debe á la vanidad, una buena parte á la locura, varios al deshonor, otros tantos al fraude y aun acaso alguno á la desvergüenza. El aspecto de tanto carruaje atestiguan grandeza; su rumor es el lenguaje elocuente que explica al observador la miseria que bajo todos los aspectos de aparente honradez ó repugnante y desembarazado descaro encierran esas rodátiles naves cargadas de vicios enteros, virtudes rotas y honras destrozadas; que llevan riquezas para traer pobreza. Si se medita despacio se verá que esos carruajes, al parecer tan cómodos é inofensivos, para uno que conducen tal vez atropellan cuatro.

Suele suceder que el mundo condena los vicios en pequeño y los autoriza en grande. Desprecia, por ejemplo, á la humilde meretriz, y ensalza á la que tía su mano, y dar la mano es darse entera, á un hombre, solo porque es rico y tiene coches. De

esta se dice: «¡Qué gran boda ha hecho fulana!» A la otra la arroja de su seno. ¿Cuál de las dos se prostituye mas? En la cantidad de la venta está la diferencia, por mas que muchos visitan de sedas esta verdad desnuda y la adornen de brillantes para disculpar sus faltas y estravios.

Hoy el que tiene coche quiere tener coches, y el que tiene pies aspira á tener coche. Hoy esta palabra es la mas noble, la mas útil y pronunciada, como que ella resume en sí las modernas aspiraciones. Hoy el coche es la epidemia contagiosa. ¡Feliz el que se ve atacado de ella! No llamará médicos. ¡Feliz yo si me atacara! Pero ¡ay! los males malos vienen pronto, y los males buenos rara vez llegan!

Se concluirá.

## CORTES.

Sesion del 17.

Senado.

La sesion empezó á las dos y cuarto, leyéndose el acta de la anterior, que fué aprobada.

Se dió cuenta de los nombramientos de comisiones hechos por las secciones para que den dictámen sobre la proposición para que se examine el expediente relativo á la provision de viveres para la escuadra del Pacifico y sobre el proyecto de ley relativo á la rectificación de límites entre España y Portugal.

De la primera comision forman parte los señores Salamanca, Retortillo, Oliván, Huel, Roncali y otros dos señores senadores.

Se leyeron varios dictámenes de la comision de calidades.

Juró y tomó asiento como senador el Sr. D. Tomás Retortillo.

Entrando en la órden del dia, usó de la palabra para contestar á alusiones personales.

El Sr. Llorente, escusando el usar por primera vez de ella en el alto Cuerpo legislativo por la necesidad de responder á importantes alusiones dirigidas por el Sr. Bermudez de Castro, alusiones que se referian: primero, á la conducta del orador en la cuestion del Perú; segundo, á su significacion política personal; y tercero, á los motivos que ocasionaron su salida del ministerio actual.

Concretándose primero á la cuestion peruana, estrañó que el Sr. Bermudez de Castro echase la responsabilidad solo á los ministros Sres. Arrazola, Pacheco y Llorente, cuando podia haberla estendido á ministerios anteriores, pues desde hace mucho tiempo España tenia graves quejas del gobierno del Perú por los malos tratamientos sufridos por compatriotas nuestros en aquel pais y por ser muy frecuentes las transgresiones del derecho público.

Pero estas ofensas eran pocas veces

objeto de discusiones en España, pues de tan lejanas playas raras veces llegaban sino rumores de atropellos sufridos por españoles, siendo escasísimas nuestras relaciones comerciales en aquel pais, y por consiguiente pocas las veces que llegaban las quejas de atropellos á España, pues muchos de los atropellados preferian guardar silencio.

En estas circunstancias, se envió la expedicion naval al Pacifico, expedicion que el orador no desapruera, y cuyo objeto no era, como se ha creido en América, ir á guarecer, ni tampoco era una expedicion exclusivamente científica, yendo nuestros buques á proteger á nuestros naturales por medio de una demostracion pacífica.

Aseguró que en el Perú era tal el desorden, que no solo los súbditos españoles sufrían atropellos, sino tambien los súbditos de otras muchas naciones, y para demostrarlo, citó que en un solo año se asesinó á un cónsul inglés, á otro de Chile y á un oficial de la marina inglesa.

En concepto del orador á otras potencias les es fácil obtener satisfaccion porque detrás de un buque que manden van poderosas escuadras y dan satisfacciones; pero respecto á España tenian la idea de que esta nacion estaba en los tiempos de Ayacucho y esta idea explica por qué en presencia de la escuadra española ocurrieron los terribles acontecimientos de Talambo, base y origen del conflicto actual.

Seguia á la hora de retirarse de la tribuna.

## Sección oficial.

La Gaceta del 17 no contiene disposicion alguna de interés general.

## Sección de noticias.

### NACIONALES.

Las últimas noticias de Méjico aseguran que habia llegado á aquella capital la legion belga, siendo revistada por el emperador. Este habia recibido tambien con el ceremonial de costumbre al nuncio de Su Santidad Mr. Megia.

La comision de Hacienda ha terminado ya sus trabajos, y el 14 de diciembre presentó su informe al emperador. Se calculan en 600 millones de reales los ingresos que producirán al tesoro las nuevas medidas adoptadas, con lo cual podrán pagarse todos los gastos y los intereses de la Deuda.

Las personas nombradas para formar el Consejo de Estado, son el Sr. Lacunza, presidente; y consejeros, los señores Elguier, Zonzeca, Lares, Lopez Portillo, Lopez Uruga, Ortigosa, el obispo

Ramirez y Silieco. Estos nombramientos habian sido bien acogidos.

Las operaciones militares continúan contra las guerrillas que se presentan todavía en algunos puntos.

Las fuerzas que el general Arteaga habia podido reunir han sido dispersadas en Ilaolulam. Gran número de fugitivos se presentan á las autoridades para hacer su adhesion al nuevo gobierno.

El 25 á las nueve y media de la noche ocurrió una desgracia en el teatro Real. Se estaban haciendo los trabajos preparatorios de maquinaria para la ejecucion de la ópera Fausto, que se pondrá muy pronto en escena, cuando uno de los operarios cayó desde una altura de 30 piés, y otro compañero que trató de auxiliarle recibió el golpe del que caia, habiéndose este último fracturado una pierna: ambos sufrieron varias contusiones, aunque salió peor parado el que trató de auxiliar á su compañero. Los dos operarios lesionados fueron conducidos á la casa de socorro mas inmediata, en cuya casa les prestaron los primeros auxilios, habiendo sido después trasladados á sus respectivas habitaciones.

Ha sido entregada al Excmo. señor ministro de Gracia y Justicia una exposicion de la junta directiva del colegio de notarios de la corte acerca de la cuestion pendiente de los aranceles notariales, con el fin de que, si quiera sea transitoriamente mientras se discute y aprueba la ley que ha de presentarse á las Cortes, se indemnice á la clase notarial de los perjuicios graves que por consecuencia de las reformas legales en la contratacion se le están siguiendo en sus intereses.

En una carta que publica La España, de su corresponsal en Santo Domingo, leemos lo siguiente:

«No sabemos qué pensará nuestro gobierno: pero está seguro de que, siguiendo esto como hoy, no terminará. Para vencer y dominar, fueran precisas dos cosas. Primera, un general entendido aunque no tuviera renombre de valiente y (que siempre lo seria), justiciero, imparcial, ambicioso solo de gloria; y segunda, un ejército de 30,000 hombres, mejor dicho de trabajadores, que desde los puntos necesarios de la costa y fronteras, que podemos llamar enemigas, de Haití, abriesen caminos hasta el interior, que dejasen libres las comunicaciones. De este modo, en poco tiempo seria resuelto el problema, y seriamos los dueños.»

El Boletín oficial de la provincia de la Coruña, correspondiente al 5 del actual, publica el pliego de condiciones para la subasta y arrendamiento de los talleres de palma del presidio y casa-galera de aquella capital, cuya subasta tendrá lugar el 1.º de febrero.

Un periódico de Oviedo dice que en

( 28 )

—Pero, compadre, interrumpió el bearnes riendo con todo su corazón, ¿crees á tu La Gazette tan poco normando que espere la hora á pié firme? Es de creer y aun de apostar á que ese bribon haya aprovechado tu venida aquí y nuestra entrevista para echar á correr hácia Paris á todo galope.

—¡Pardiez! dijo Pampelonne dando un salto hácia la puerta; ¡me haceis temblar.

—¡Alto ahí!... Escucha, chorlito: ve á casa de La Varenne, si encuentras en ella á tu normando, tráemele, trae tambien á tu bella Venecia y al bailio de Clermont... Escucha, di á La Varenne que un cuarto de hora despues que haysais salido de su casa venga á hablarme, necesitaré de su presencia... Vamos, despáchate, y no maltrates á tu bribon de La Gazette hasta que yo le haya interrogado; al contrario, ponle buena cara, y háblale amistosamente.

Pampelonne se lanzó fuera del gabi-

( 29 )

nete; corrió al pabellon de La Varenne, donde se quedó admirado al hallar á La Gazette que le esperaba con los brazos cruzados y la sonrisa en los labios.

—¡Por San Dionisio! exclamó el bailio de Clermont; ¿sabeis que haceis á las gentes visitas demasiado largas? Si tardais un cuarto de hora mas, me paso á la liga, que exereco. ¡Y bien! ¿Nos recibe vuestro monarca, si ó no?

—Venid, venid los tres... Señora, si gustais aceptar el brazo de un hugonote os ofrezco el mio... Señor baron de La Gazette, os suplico que vayais delante. ¡Ah! señor La Varenne, el rey necesita veros en su gabinete un cuarto de hora despues que nosotros hayamos entrado.

—¿Qué viento será el que sopla? se preguntó La Gazette sorprendido del ceremonial que el caballero habia empleado en toda su relacion; ¿habré cometido alguna torpeza sin saberlo?... vamos Pampelonne y yo á vol-

( 32 )

convierda; eso es una cuestion grave que las mujeres bonitas no pueden resolver. Amos y vivid de esperanzas. Yo me alegro saber que estais desunidos por un honrado esertúpulo; así me serviereis mejor uno y otro. Los esposos jóvenes inoocoman en campaña; pierden el mejor fuego de su valor, mientras los amantes hacen maravillas. Señora, tengo acerca de vos grandes proyectos; ¿me ayudareis contra mis enemigos?

—El partido del caballero de Pampelonne es el mio, señor; así como disponéis de la vida de mi prometido, disponed de la mia.

—Muy bien; haceme el gusto de sentaros y prestadnos atencion. Ahora nosotros dos, señor de Clermont; y bien, bailio, ¿qué pensais de la política actual?

—Señor, yo amaba al rey, á quien la liga ha herido de una cuchillada, esto es decir que odio á la liga, á los Diez y seis, á los Cuarenta, á los de Lorena, la escuela de la clase media y la clase po-

( 25 )

traeis; y si yo las creyera, y debo creerlas al ver vuestro rostro melancólico, no pensaria en vuestros diamantes robados, sino en la cobardia de los que yo tenia por valientes.

—Señor, no estais en uno de vuestros buenos momentos; así, pues, no acepto la severidad de vuestros cargos. Hace ya algun tiempo, gracias á Dios, que juego mi cabeza en vuestro servicio, y nadie, ni aun el rey mi amo, tiene derecho á poner en duda mi valor ó mi abnegacion. Gourdon es desgraciado: le defendere de vuestras sospechas. Ese bravo campeon ha pasado en los campos de batalla lo mas florido de su juventud; ahora bien, en vuestro ejército, señor, permitidme este exceso de franqueza, pocos hay tan hábiles como vos para conducir de frente la batalla y el amor. Gourdon ha vivido como soldado, no amando mas que su espada, y sin perder el tiempo en inútiles amores. De pronto, el amor ha entrado en su alma; se ha apasionado de una mujer cuyo retrato os hice en otro tiem-

el partido judicial de la Pola de Lariano se han presentado unas fiebres tifoideas, de carácter epidémico, y altamente malignas, que tienen en un estado de alarma y consternación á todos los habitantes de aquel distrito, haciendo fallecido un gran número de personas, entre las cuales se cuenta la del infatigable y humanitario médico titular D. Ramon de Luna, víctima de su celo por la ciencia.

Escriben de Vitoria que el día 12, en el pueblo de Arechavaleta, ocurrió un lamentable suceso. Jugueteano con una escopeta, é ignorando si estaba cargada, un jóven de 14 años disparó y dejó muerto en el acto á un chico de 9 años, hermano suyo.

Hoy podemos ampliar algunas de las noticias que dimos ayer referentes á nuestra escuadra del Perú. Por partes recibidos se sabe que las fragatas *Villa de Madrid* y *Blanca* se encontraban ya al paso del vapor en las aguas de Chile y con rumbo á Lota, que está cerca de Valparaiso, al parecer con el objeto de abastecerse de carbon. Los demás buques continuaban cerca, y en el vapor que ha traído las noticias, se calculaba que tres ó cuatro dias despues de haberlos divisado, ó lo mas cinco, si trataban de economizar carbon se reunirían todos los buques y entrarían en las Chinchas.

Un desgraciado naufragio ha ocurrido á la vista del puerto de Sangenjo. Un buque cargado de trigo que se dirigia desde Camariñas á Pontvedra se fué á pique á dos millas del puerto en un bajo cerca de la punta de Fesinans, en la madrugada del 3 del corriente; y á pesar de los auxilios con que concurrió el ayudante de marina D. Manuel Amado, no se pudieron salvar mas que la tripulacion y algunos restos del buque. Los golpes de mar en el bajo y los violentos bandazos del barco, hicieron peligrosas todas las operaciones. Ni el buque ni el cargamento estaban asegurados, y el dueño de ambos, que iba á bordo, lo que pidió al llegar á tierra fué un escribano para hacer testamento; de lo que desistió al recordar que no tenia de qué hacerlo, pues habia quedado completamente arruinado. Traia á flote el infeliz su casa y toda su fortuna.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes. Turin, 15.—Se va á comunicar al cuerpo diplomático extranjero residente en Turin, la notificación oficial del cambio de capital. En los altos círculos políticos preocupa sobremanera la actitud que en vista de dicho cambio tomará el gobierno español.

Paris, 16 (por la mañana).—Hasta el día de hoy, seis arzobispos y diez y seis obispos y entre ellos dos cardenales, senadores del imperio, han protestado contra la circular del ministro de los Cultos prohibiendo la lectura íntegra de la encíclica del Papa.

Esa hostilidad de los prelados franceses, preocupa seriamente al gobierno imperial.

Se ha ensayado recientemente en Prusia, en el camino de hierro del Este, un nuevo sistema de calentar los trenes, que consiste en una caldera colocada en el

wagon de equipajes, de la que parte un tubo que atraviesa todos los carruajes y que conduce el vapor á unos cilindros de madera que hay en todos, provisto de un registro para que los viajeros arreglen la temperatura al grado que quieran.

Segun asegura el *Internacional* de Londres, Mr. Drouyn de Lhuys ha enviado una nota al ministro de Negocios Extranjeros Mr. Seward, pidiéndole explicaciones sobre el efecto que puede producir el último voto de censura dado por el Congreso federal contra el gabinete de Mr. Lincoln por la política que ha seguido respecto á Méjico.

Los periódicos extranjeros dan la noticia de que no teniendo herederos el emperador Tu-Duc, ha designado como sucesor suyo al imperio de Cochinchina al emperador Napoleón. Esta noticia merece confirmación.

La obra de la pacificación del imperio mejicano progresa rápidamente. Los insurrectos han perdido el único puerto que les quedaba en el Pacifico. El emperador ha decretado la formación de un Consejo de Estado; las mejores materiales se están planteando en grande escala, y todo anuncia una era de prosperidad y solidez para el nuevo orden de cosas establecido en aquel país.

Refiere *El Eco del Pacifico* que á principios de diciembre se declaró un temporal furioso en el puerto de San Francisco de California, que destruyó varias casas de la ciudad, é inutilizó el ferrocarril de Velson. En la bahía ocurrieron varios desastros. El vapor *Antelope* se fué á echar sobre la isla de Yerba Buena, pero afortunadamente fué sacado de allí sin novedad. Un pequeño sloop que se hallaba anclado en la bahía de la Misión, cerca de Steamboat Point, se perdió completamente. La barca *Ann Nelson*, que habia salido para Swansea con un cargamento de mineral de cobre, sufrió algunas averías á cuarenta millas al Sur de las islas Farallones, y tuvo que regresar á aquel puerto, donde será reparada. El sloop *Sagamore*, se fué á pique afuera de Point Pinole, en la bahía de San Pablo. Uno de los tripulantes se ahogó; otro se quebró una pierna y fué traído al hospital de aquel condado; los demás se sostuvieron encima del agua cosa de doce horas, hasta que pasó el vapor de Stockton, y los recojió.

Segun un informe del capitán Lord de la policía sanitaria de Nueva-York, esta poblacion tiene un millon de habitantes, y contiene mas de 22,000 almas que viven en sóanos, gente bastante para formar ya una ciudad por sí.

Variedades.

EL LEON Y EL ZORRO.

Amanecía una hermosa mañana de primavera. El sol asomaba su dorada cabeza por los cerros de Oriente, y sus benéficos rayos inundaban de pura luz los montes, los prados y los valles. Las flores despertando de su sueño, abrían sus húmedos cálices, y los pájaros, saltando entre las ramas de los árboles, saludaban alborozados el nuevo día. En la cumbre de las montañas blanqueaban las nieves con

que el invierno marca su paso; y su color de azeite contrastaba con el hermoso verde de los árboles y de las espigas. En caprichosas espirales se elevaban por el espacio pardas columnas de humo, que en la aldea, en las cacerías y en las chozas calentaban en el hogar las migas y los torreznos, sencillo alimento de los campesinos.

No lejos de un bosque frondoso habia un valle sembrado de flores y árboles frutales y bañado por un arroyo de cristalinas aguas, cuya corriente fugitiva resaca en su superficie las flores y los árboles.

A la orilla del arroyo dormia apaciblemente un león, recostado sobre la alfombra de musgo, que cual una enorme sábana cubria la pradera.

El león seguia durmiendo, y por eso sin duda, no oyó un ruido, que confuso al principio y despues mas distinto, se percibia en el monte. Pero vino á anunciarse un pobre zorro que saltando peñas, barrancos y matorrales huía despavorido hácia el fondo del valle.

En aquel tiempo, lo mismo que hoy, hablaban los animales, por cuya razon no es extraño que fuera murmurando el zorro: Desventurado de mí! Los cazadores se acercan, si no me doy prisa en escapar, van á sacrificarme inhumanamente. También es mucho cuento que no dejen parar á uno ni en el fondo de los bosques. No basta que vivamos escondidos y alejados del trato social, que hasta á los montes han de venir los hombres á buscarnos.

Asi diciendo, corria absorto en sus pensamientos, de que le sacó la vista del león que aun no habia despertado de su letárgico sueño. —¡Qué lamentable descuido! exclamó el zorro. Este infeliz duerme como un cachorro y va á perecer si no le anuncio el peligro. Pero ¿y si se enfada y me devora porque le despierto? ¡Bah! ¡bah! ¡qué mal juzgo á un animal tan noble y tan generoso! Sin duda agradecerá el beneficio que le hago, y no es posible que con un mal pague un bien.

El zorro por lo visto desconocia completamente el mundo y el corazón.

El zorro tocó á la cabeza de la fiera, pero esta no hizo movimiento alguno. Volvió á tocarle con mas fuerza. El león se estremeció ligeramente y despertando clavó su mirada en el zorro, que bajaba humildemente la suya.

—Señor, se atrevió á decirle. Los cazadores están en el monte, y si usted no huye de aquí van á sorprenderle.

El león por toda respuesta dió un rugido y abrió la enorme boca, enseñando dos hileras de afilados dientes.

—Señor, insistió el zorro, perdone usted si me he atrevido á molestarle, pero temia...

—¡Miserable! vete pronto de mi lado, si no quieres que castigue tu atrevimiento. ¿Quién eres, vil animalcillo, para llegar á mí á darme consejos? ¡Pues hombre, me gusta!

—No se enfade usted por tan poca cosa, pero me interesa su vida.

—Vamos, largo de aquí, que se me acaba la paciencia.

—Escuche usted siquiera.

—Menos conversacion.

—¡Hombre! usted dispense.

El zorro se alejó con el rabo entre las piernas y renegando del león.

—¡Parece mentira! exclamaba. ¡Qué desagradecido! Mientras mas encopeta-

do es cualquiera, mas intratable se hace. ¿Quién me meteria en camisa de once varas? Esto es lo que saca el pobre que de buena voluntad quiere hacer un favor á quien se tiene en mucho.

Entre tanto, el león ofendido, sacudió su melena, bostezó, y despues de restregarse el cuerpo contra el suelo, gruñó estas palabras:

—¡Vaya una franqueza! Venir á darme consejos ese pobre diablo. ¡Consejos á mí, al primer animal del mundo!...

Así discurren hoy muchas personas. El león, olvidando la advertencia del zorro, volvió á su primitiva postura, y en breve rato se quedó profundamente dormido.

Por desgracia, sucedió lo que el zorro habia previsto. Una numerosa tropa de cazadores apareció en el monte, y poco despues penetraba en el valle. Al ruido de los perros y de las armas despertó el león. Quiso lanzarse sobre el cazador, mas inmediato, pero una terrible descarga le hizo vacilar y caer bañado en su sangre.

El león fué muerto, y ya moribundo dijo para sí:

—Bien empleado me está lo que me sucede. Desprecié el consejo del zorro, por ser un miserable animalcillo, y ahora, aunque tarde, comprendo que lo mismo puede favorecernos el poderoso que el infeliz.

Gaceta.

—Lo de siempre.—La cuestion de los muchachos que juegan por las calles y en ellas están siempre molestando al prójimo, es eterna. Ello podrá no tener remedio; pero nosotros no hemos de dejar de pedirlo.

—Bueno y mejor.—Hemos oido asegurar que para la próxima feria de la Salud se hallará terminada la obra del paseo de la Victoria, al menos en la parte de ampliacion del actual, y del muro por la parte del real. Falta solo que desaparezca la puerta de Gallegos, y los muchos forasteros que en esos dias nos visitan podrán formar una idea aproximada de lo que con el tiempo deberá ser aquel delicioso lugar.

—El vigía.—Dicen que donde las dan—las toman, segun es cuenta.—Y en donde no las dan nunca,—pregunto; ¿qué hacen con ellas?

—Baile.—Segun hemos oido asegurar, la Junta del Circulo de la Amistad tiene hace dias acordado que en el próximo dia de la Purificación de Ntra. Sra. tenga lugar el primer baile de máscaras de la presente temporada. Nos alegraremos, y con nosotros los aficionados á estas fiestas, de que esta noticia sea cierta.

—Correo.—El de Madrid correspondiente al dia 17 del actual llegó ayer á esta capital con catorce horas de atraso. Esto del correo va ya picando en historia.

—Tropa infantil.—Fué tal la algazarra que una turba de muchachos promovió ayer en la plazuela de la Compañía y calles inmediatas, penetrando en los portales de las casas, agitando los tiradores y atropellando á los transeúntes, que todos volvian la vista en busca de un municipal que pusiera coto á aquella horda de mal educados rapazuelos. ¿Cuándo aprenderán los padres?

—En casa.—Si sigue el tiempo con lluvias—y las calles se resbalan,—pronto

todos los vecinos—tendrán que quedarse en casa.—Los mirriñaques colgados—en un clavo ó una lanza—no andarán por los paseos—rompiendo piernas y patas.—Las colas de los vestidos—no podrán ir arastradas—y tendrán que andar las niñas—por las calles descoladas,—luciendo mas que las botas—y asomando mas que enaguas.—Las feroces limpia-alfombras,—frega-suelos, barre-salas—podrán arrojar sin miedo—las limpias y sucias aguas.—Las urinarias cubetas—dejan de ser urinarias,—que las reemplazan las calles—y la lluvia bien las lava.—No hay polvo pero hay gran lodo,—no hay seca pero hay gran saca,—y entré el piso y el mal paso,—las crias y las criadas,—las flaquezas que no engordan—y gorduras mas que flacas,—el tiempo anda destemplado—y la gente quieta en casa.

—Un aviso.—Suelen en nuestros cortijos y casas de labor destinarse los pajares para dormitorio, sin tomar las debidas precauciones que aseguran la vida de los infelices que por esta costumbre la ven comprometida muchas veces. Por ello, y para que sirva de aviso, trasladamos á continuacion lo ocurrido en un cortijo del término de Jaen.

«Hallábase durmiendo en el pájar de dicho cortijo dos trabajadores, ya como tenían de costumbre, ya como lo habian hecho otras muchas veces, cuando sin ninguna causa extraordinaria se despertaron sobre ellos una gran torera de paja, dejándolos completamente envueltos. La hora en que sucedió y el no hacer ruido el desprendimiento de la paja, dió lugar á que no pudieran ser auxiliados por los demás criados del cortijo, que solo cuando fueron á llamarlos para desayunarse y vieron el estado del pájar se apercebieron de la desgracia. Instantáneamente y con los mayores esfuerzos empezaron á quitar la paja; pero todo inútil; los dos desventurados, que por cierto eran bastante jóvenes, habian sucumbido ya.»

—Tira y afloja.—Por no permitirlo el estado de las obras de varios túneles, parece que hasta últimos de agosto próximo no podrá abrirse en toda su estension al público la vía férrea de Córdoba á Málaga.

—Fugitivos.—El juzgado de Montoro cita y emplaza á Plácido Martínez, contra quien se sigue causa por lesiones á Francisco Diaz.

—¡Chist!—Tengo yo un ángel tan bello!—con unos labios tan rojos...—negros, muy negros los ojos...—rubio, muy rubio el cabello.—Junto á la cuna yo miro—su faz dormida y serena,—mas blanca que una azucena,—mas suave que un suspiro.—En su rostro angelical—brilla el alma candorosa,—como el boton de una rosa—en un vaso de cristal.—Venid: en su boca vierte—el sueño blanda sonrisa.—Eh!... no vengais tan de prisa;—callad, que no se despierte.

—¿No veis con qué gracia vá—la tierra boca entreabiendo?—Pues siempre que está durmiendo—siempre sonriendo está.—Tiene... poco mas de un año.—no la beseis... duerme ahora,—y al despertar siempre llora,—como si la hicieran daño.—Mirándola estoy dormida—y me estoy mirando en ella;—yo la veo como una estrella—en la noche de mi vida.—Hermosa niña... ¡qué suerte—le guardará la fortuna!...—No movais tanto la cuna;—callad, que no se despierte.

—Es un ángel de hermosura—de esos que una madre sueña;—tiene la faz tan risueña—y la mirada tan pura!—¡Oh!

po. Esa mujer acaba de ser arrebatada por la muerte, y si Dios no hace un milagro antes de poco, Gourdon se irá de este mundo: esto es claro. Teneis derecho á mandarnos morir; pero aunque fuéreis un tirano, no podeis mandarnos vivir: eso sería usurpar la autoridad divina. —Vamos, buen abogado, acaba tu letanía; yo me encargo de despertar á Gourdon. Reanuda el hilo de tu discurso, y revélame tus penas. —Eso es hablar en razon. Señor, yo amo á la signora Venecia; y ella me corresponde; pero es católica, y yo soy calvinista; ella es católica endiablada, y yo calvinista furioso; por un imperio no abrazaría mi religion, y por casarme con ella no me someteria yo á oír misa. Añadid á este inconveniente de mis pobres amores, que la madrina de Venecia, la marquesa Fabiani le ha hecho prometer en su lecho de muerte que me convertiria antes de darme su mano, y juzgado del avisero sin salida en que me hallo acido.

—¡Qué me deciais pues, caballero? interrumpió el rey volviéndose á Pampelonne; ahí teneis buenos sentimientos. —Para vos, señor, convengo en ello; pero para mí... —Escuchad, señora, continuó el Bearnese; permitidme que use con vos mi táctica habitual: yo hago las cosas claramente, y ese es el secreto de mis triunfos en la guerra: cuando Mayena duerme, yo estoy de pie; cuando él anda, yo corro; cuando habla, obro. Vamos, pues, á apresurarnos á asegurar vuestra dicha. Dadme esa blanca mano; tu, Pampelonne, ven aquí... ¡ajá!... yo os uno, os desposo... Vosotros os pertenecéis, y... —Señor, dijo Venecia bruscamente; estos desposorios han sido ya hechos: mi mano pertenece al señor de Pampelonne; solo consiste en el darme su nombre, y para eso no tiene mas que convertirse. —Cada cosa á su tiempo, hija mía, el caballero se convertirá cuando yo me

ver á montar en nuestros caballos de guerra? Fiel á la promesa que habia hecho al rey, el caballero no intentó atormentar á La Gazette; no le dirigió la palabra, pero se esforzó en ponerle buena cara. Cuando nuestros viajeros entraron en la habitacion del Rey le hallaron ocupado en recoger la pedreria que Pampelonne habia dispersado por el suelo. —¡Ah, ah! dijo el Bearnese, saludando á Venecia; he sabido, bella dama, que me habiais declarado la guerra, y confieso que no esperaba esa declaracion, porque en todos tiempos he visto que las mujeres se ponian, por generosidad, del lado del mas débil; ahora bien, si se cuentan los combatientes, el grueso de los batallones está contra mí. —Señor, respondió Venecia con firmeza; estais mal informado; estoy pronta á servirlos, y para eso no hay nada que no intente.

—¡Diablo! (Camarada, ahora estás como yo, entre la Iglesia y la corona... No temas, nosotros saldremos de ese mal paso; tú conquistarás tu bella, y yo entraré en Paris. ¡Ah! no me has dicho que tu normando, tu señora y Clermont estaban en casa de la Yarenne? —Si señor, esperan la honra de seros presentados. —¿Se nos une Clermont? Es un verdadero hidalgo, tan valiente como tu, elegante, leal é inteligente; goza de crédito; yo quisiera ganarle. —Me gusta ese soldado; tiene el rostro de una señorita y el corazón de un león; le ganareis sin trabajo. —¿Y La Gazette? —Señor, ¿me dais la satisfaccion de verle ahorcado hoy mismo si es posible? Es lo menos que podeis hacer por mí. —¿Para distraerte un poco? —No descansaré hasta despues de haber asistido á ese gozoso espectáculo.

qué indefinible anhelo—miro su faz sonrosada—es un alma desterrada;—si, desterrada del cielo.—Mas bajo... no hables tan fuerte, no turbes su sueño blando;—sueña, que está soñando?...—cahad, que no se despierte.

marchita,—sin encontrar consuelo—que tan solo me visita.—Son para mí estos días—tan tristes y desconsolados.—Que no me son subleables—por no encontrar a mi lado—la llave con que los abro.

critorios y oficinas: la segunda es indispensable a las madres de familia, y por último el almanaque que es de una forma elegante, tiene la ventaja de que puede consultarse fácilmente, pues reúne el santoral de todo el año en un espacio pequeño.

eso... Conque, ¿cuánto va usted a llevarme por mi retrato?—Usted querrá tarjetas?—Pues es claro... Ya que uno gasta, siquiera que vaya a la moda.—En ese caso, ¿desea usted saber cuánto cuesta la primera prueba de su retrato?—Si señor.

RESUMEN del Haber y Debe del monte de Piedad del señor don José Medina en el mes de Diciembre de 1864. Table with columns for Haber and Debe, listing various items and their values.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Fabian, papa, y S. Sebastian, mártires. —JUBILEO CIRCULAR.— En la ermita de San Juan de Letran. —Segundo día de novena a San Sebastian en la iglesia de Jesus Nazareno, a las oraciones.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BO SA DE MADRID. Cotización oficial del 3. Consolidado 48-0 c. Diferido 41-00. Deuda amortizable de primera clase 00 00.

a noche. Entran los pares a las 11 de la misma. Calle Ambrosio de Morales frente a la fonda de Rizzi. Sus precios son los siguientes: de Córdoba a Madrid, Berlina, 607 rs. Interior, 446. Rotonda, 360. Cupé, 300.

Otros carruajes.

Carruajes acelerados del Norte y Mediodía. Salen los pares a las 7 de la mañana y llegan los impares a las 7 de la noche, despatchándose en el parador de Vista Alegre frente al Prtorio, y en su oficina central frente a la fonda de Rizzi.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurre el mismo. Catedral, 4. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan. Posada del huerto de S. Pablo. BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa.

Posada de Sta. Marta.

FUENTEDEJUANA. Miguel Sanz y Joaquin Bonavente. PRIEGO. Cecilio Arenas. Posada de las Yervas. ADAMUZ. Bartolomé Obreiro.

Franqueo

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. —Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fracción de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

Bilgencias.

Norte y Mediodía. Salen para Madrid los dias impares a las 8 1/2 de

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las 9 y 55 minutos de la noche.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde.

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las 9 y 55 minutos de la noche.

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las 9 y 55 minutos de la noche.

El pueblo Español y las elecciones de 1864. Consideraciones políticas de actualidad por D. Victor Gebhardt. Se vende en el despacho del «Diario de Córdoba», á 4 reales ejemplar.

Arrendamiento. Se arrienda la casa núm. 3 calle Panadería, conocida por el Picadero, con mas de 20 graneros, 3 cuartos, 5 cuartos para labrar y una cocina. En la secretaría de la Excmo. Sra. Duquesa viuda de Almodovar se enterará, al que la solicite, de las condiciones. 4-3

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa núm. 24 calle de los Letrados. La persona que lo acomode podrá tratar con el Sr. D. Angel Hidalgo del Riego, calleja de Quintero núm. 45. 4-4

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1866 se arrienda el cortijo llamado Cantarranas, término de esta ciudad, de cabida de 480 fanegas de tierra al pormayor, linda con el Camarero alto y bajo, Torrefueros, Montañar y Marchante. La persona á quien acomode su arrendamiento puede tratar con don Juan de Dios Carrion, calle Ambrosio de Morales núm. 46. 3-1

Madera de castaño. Se vende la de los lagares Jardinito y Bejarano. En la secretaría del Excmo. Sr. Conde de Zamora, su dueño, se puede contratar. 4-4

Arrendamientos. La dehesa de las Lagunas de San Gerónimo se arrienda a terrazgos desde San Miguel del corriente año. Las personas á quien interesó tomarlos pueden solicitarlo de D. Juan de Dios Carrion, que vive en esta capital, calle Ambrosio de Morales número 46. 4-1

Almoneda. Se hace de los efectos siguientes. Una mesa dorada con tablero de piedra. Un reloj de china para sobremesa, con música. Otro id. de bronce. Tres cuadros bordados en cañamazo. Otro id. en lienzo pintado al oleo de 3 1/4 varas de alto por 2 1/3 de ancho, y un ropero de madera que se desarmará y tiene cerca de tres varas de largo. Tambien se alquila un piano. Puede verse todo calle de Mascrones núm. 12, de 3 á 5 de la tarde los dias no festivos. 4-1

Pérdida. La de dos perros de lanas desde el teatro á la cuesta de Lujan, una perra con la oreja toda canela y el perro una oreja con la punta canela. La persona que se los haya encontrado los presentará en la calle del Cister núm. 30 y se le gratificará. 3-4

Venta de madera de Castaño. En el almacén de la calle Arroyo del Buen-Sucoso, la hay de todos gruesos y largos y de la mejor calidad, cortada en la hacienda del Bañuelo, en las mangüetas de Enero de 1865 y 1866.

Arrendamiento. En subasta privada que tendrá efecto ante el notario D. Manuel Portera, el dia 31 del presente Enero á las doce de su mañana, se arrienda desde primero de Enero de 1866, el cortijo nombrado de Romanejos, situado en los términos de Pedro Abad y Montoro, propio del Excmo. Sr. Duque de Rivas. El pliego de condiciones estará de manifiesto en el despacho del referido notario, calle de la Pierna en esta capital núm. 4. 4-3

Las obras de misericordia. Novela moral de costumbres por D. Enrique Perez Escrich. Se está publicando por entregas de 46 páginas, en exquisito papel, elegante impresion y magníficas láminas. Su precio medio real en toda España. Pueden verse las entregas y se admiten suscripciones en el despacho del «Diario de Córdoba».

Venta. Se vende un magnífico piano nuevo vertical, de siete octavas, su fabricante Boisselau. Seis cuadros grandes y medianos al oleo, dos camas una de hierro y otra de caoba y nogal, y una cómoda con tocador. Calle de los Deanes núm. 4.º desde las doce á las tres de la tarde. 4-3

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se arrienda la casa calle Marmel de Bañuelos núm. 43, en la calle Mascrones núm. 2 darán razon. 4-3

Sangrador. D. Andrés Ortega y Cantero, autorizado por la Universidad Central de Madrid para ejercer la Flebotomía, ó sea el arte de Sangrador y demás especialidades que comprende su título, ha trasladado su residencia á esta capital, calle Carrera del Peñete número 65. 8-8

Causa Fontanellas. Discursos pronunciados en defensa de D. Claudio Fontanellas, por el abogado D. José Indalecio Caso. Se están publicando por entregas de 46 páginas á real cada una y constará de doce á catorce entregas. Se admiten suscripciones en el despacho del «Diario de Córdoba».

Venta. Se enagena un Cristo escultura en madera, hecho en el extranjero, puede verse á todas horas, plazuela del Potro núm. 7. 8-3

Arrendamiento. El de dos casas principales perfectamente acondicionadas con cristales, la una calle Barberos núm. 41 parroquia de San Andrés, y la otra calle del Conde Gondomar núm. 17, y en esta última se oyen proposiciones para el arriendo desde el dia, 6 de San Juan inmediato. 4-2

Arrendamiento. Se oyen proposiciones para el de una casa núm. 66, calle de Almonas, otra calle de Moñices núm. 2, y otra calle de Campanas núm. 7. En la del núm. 11 calle de Valladares darán razon. 4-2

Ladrillos. En la carrera de la Fuensanta núm. 13 los hay de superior calidad y muy arreglados, y se arrienda el tejor por ausentarse su dueño. 2-2

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa núm. 10, calle del Silencio. En la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Valdefflores, su dueño, se tratará. 4-4

Venta. En el establecimiento de floricultura de los Padres de Gracia, se encuentran naranjos con fruto y sin él, hojas, laurelas, rosales, lilas de tres variedades y arbustos de todas clases; arbolados para parques y de toda clase de frutales. Además se encuentra todo lo necesario para un jardín, como mantillos y tierras. 36-14

A TODOS.

El mayor bien que se puede ofrecer á un pueblo es un remedio que casi infaliblemente restituya la salud á los enfermos. La historia de la medicina, desde los tiempos de nuestro salvador, prueba que un purgante ha sido siempre el medio favorito para espeler del cuerpo humano las enfermedades, y que durante tantos siglos los purgantes han sido las armas preferidas y mas seguras que los médicos mas eminentes han empleado para destruir las enfermedades.

La estructura particular de nuestro cuerpo prueba que el Todopoderoso trató de que el hombre pudiese limpiarse de toda clase de impurezas por medio de los purgantes. Este hecho se confirma y corrobora claramente refiriéndonos á lo que sucede con los animales, los cuales por el instinto conocen las yerbas purgantes que la naturaleza ha puesto á su alcance, y las emplean invariablemente siempre que se hallan indispuestos.

Para ilustrar esta doctrina de la naturaleza universal basta consultar la Sagrada Escritura, la cual nos enseña que el alma se purifica apurgándose del pecado. Este lenguaje es figurado pero carecería de significacion si la explicacion no fuese evidente para cada persona humana. Si durante la marcha de diez y nueve siglos ha sido terminante la evidencia de que la ley de la purgacion es la universal de la naturaleza para el restablecimiento de la salud, no es consiguiente que preguntemos con sinceridad y franqueza y prescindiendo de toda clase de preocupacion ¿cuál es el mejor purgante que hasta ahora se ha ofrecido al mundo? Tal es sin duda alguna el deber imprescindible de todo hombre que ame á sus semejantes, y especialmente de los médicos que están encargados de salvar la vida.

Si el infrascripto posee el secreto de una composicion purgante, que ha sido usada por espacio de mas de un siglo, y que ha sido y es en este momento el favorito de todos los médicos mas evidentes de los Estados Unidos, y de miles de personas en todo el mundo. Este remedio es conocido con el nombre de PILDORAS DE BRANDRETH.

Las virtudes peculiares de este remedio son las siguientes.

Nunca debilita. En las enfermedades crónicas puede tomarse por la noche durante meses enteros, sin necesidad de suspender los trabajos ordinarios, mientras que las fuerzas vitales se aumentan diariamente. Despues de las primeras dosis obra como tónico. Purifica positivamente la sangre espeliendo del cuerpo todas las sustancias ponzososas. Se cree que ningún otro purgante puede hacer lo que en pocas palabras acabamos de decir, y si esto es así ¿no es el deber de todo hombre y especialmente de los médicos el probar dichas pildoras y hacer uso de ellas si su adquisicion es importante?

Las PILDORAS DE BRANDRETH, deben sostenerse ó caer solo por sus propios méritos. No pido favores para ellas y si solo que se las experimente, seguro de que acreditarán su incomparable valor. Probadlas, pues son tan inocuas como el pan. Probadlas, y os convencereis de su utilidad. B. Brandreth, presidente del colegio de medicina, etc. etc. - Nueva York.

Venta al por menor en Cádiz, D. A. Tacón, núm. 13, calle de S. Francisco núm. 13. En Córdoba, viuda de Aviés y Cano, Sevilla, Francisco G. Otero y viuda de Troyano.

LA VIOLETA. Revista Hispano-Americana. Literatura, ciencias, teatros y modas. Dedicada á S. M. la Reina doña Isabel II. Directora propietaria, doña Faustina Saez de Melgar. Sale todos los domingos: consta de 46 páginas con 32 columnas de texto, y por separado ocho páginas de novelas originales ilustradas. Reparte figurines, dibujos, patrones y otras labores de utilidad y adorno.

Precio de suscripcion. En Madrid, 8 rs. al mes. Provincias: tres meses, 27 rs.; seis, 52, y un año, 100. - Extranjero y Ultramar: 5 pesos fuertes. Se remiten prospectos á quien los desee. Se suscribe en Madrid, Concepcion Gerónimo, núm. 13, principal, remitiéndose su importe en libranzas, sellos de franqueo, giro postal de Union ó del Banco de Proprietarios. En Córdoba, en la librería de D. Faustó Garcia Tena.

BAZAR DE CANAS INGLESA, EN CORDOBA, calle de Ambrosio de Morales núm. 4.

En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Coniterias núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, catres y canas de hierro inglesas charoladas y maquetadas con preciosos dibujos; dichos de bronce ó metal; cocinas economicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azofar y otros efectos.

Paja de venta. Se vende un almor de paja de trigo que contendrá de 80 á 60 carreladas cosarias, con el derecho de puertitas pagado, situado en la Viñuela del campo de la Verdad. En la misma darán razon de quien es su dueño y del precio. 4-2

Venta. A voluntad de su dueño y libre de todo gravamen se vende la casa posada de San Ildefonso en el campo de la Verdad: su dueño vive en la calle Abrazamos hoy Valdes Leal, núm. 4.º 4-2

Grandes remesas de Petróleo ó aceite mineral se acaban de recibir en el almacén calle del Ayuntamiento números 44 y 16.

AGENDA DE BUFETE

Ó LIBRO DE MEMORIA. DIARIO PARA EL AÑO DE 1865.

PRECIOS: 40 rs. encartonado y 15 encuadrado en tela á la inglesa.

Esta AGENDA es ya tan generalizada por toda España, que nos ahorra el trabajo de encarecer su gran utilidad material y positiva; así que es indispensable en todas las casas, tanto particulares como de comercio. Nos limitaremos solamente á señalar algunas mejoras introducidas: 1.º EL PAPEL MUY SUPERIOR, y 2.º EL CUADRO DE LA UNIDAD MONETARIA DE LOS DOMINIOS ESPAÑOLES.

Además contiene el CALENDARIO COMPLETO DEL AÑO, con todas las fiestas religiosas y nacionales, y las observaciones astronómicas del Real Observatorio de San Fernando; SISTEMA DECIMAL; Modelo de recibos; REDUCCION DE LAS MONEDAS FRANCESAS Á LAS ESPAÑOLAS, y vice-versa; Reduccion de cuartos á reales; MONEDAS ESTRANJERAS con sus respectivos valores en reales, céntimos y milésimos; ESTABLECIMIENTOS OFICINAS Y ÚTILICAS, con indicacion de los dias y horas que pueden visitarse, ó que los Directores y oficiales dan audiencia; lista de los señores Senadores, con las señas de sus habitaciones, é igualmente la de Notarios, etc. etc.; así es que la AGENDA de 1865 está completamente reformada y puede considerarse como una guia segura para todas las clases de la sociedad, y como libro de primera utilidad, tanto para llevar en cada casa la cuenta diaria, cuanto para el comercio para la exactitud de sus apuntes y compromisos, que pueden anotar en su dia correspondiente.

Se venden en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

Rob Boyveau Laffeteur.

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU LAFFETEUR; es el único autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Girardeau de St-Gervais, médico de la facultad de Paris. Este remedio, de muy buen gusto, y muy facil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace mas de setenta años, y cura en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sífilíticas nuevas veteradas ó rebeldes á mercurios y otros remedios, así como los empeines y las enfermedades cutáneas.

El Rob sirve para curar: Herpes, Gota, Catarros de la vegiga, Palidez, Abcecos, Marasmo, Tumores blancos, Asmas nerviosas, Uteras, Sarna degenerada, Reumatismos, Hipocondria, Hidropesia, Mal de piedra, Sífilis, Gastro-enteritis, Escrófulas, Escorbuto.

Precios 70 rs., 38 rs. y 20 rs. - Para la venta al por mayor, en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13. A. Tacón, depositario general. Venta al por menor en Córdoba, viuda de Aviés y Cano. - Sevilla: Francisco G. Otero, viuda de Troyano.

CRÉDITO HIPOTECARIO NACIONAL.

GRAN CAJA DE AHORROS Y BANCO DE PREVISION PARA formacion de capitales

por medio de imposiciones de fondos con interés, legalmente constituida en virtud de autorizacion concedida en 18 de enero de 1864.

No se pierde el capital ni intereses por ningún concepto, pasando desde luego á los herederos caso de fallecimiento.

CONSEJO DE ADMINISTRACION.

- Sr. D. Manuel del Castillo y Povea, del comercio y propietario, Presidente. Excmo. Sr. D. Juan Antonio de Estrada y Sepúlveda, Marqués de Villaparte, Grande de España de primera clase, hacendado y propietario. Sr. D. José Saavedra y Cerón, Brigadier de los ejércitos nacionales, Diputado á Cortes, hacendado y propietario. Sr. D. Pedro Garcia de Leanis, Diputado provincial, hacendado y propietario. Sr. D. José de Checa y Osorio, hacendado y propietario. Sr. D. Manuel de la Serna, Brigadier de los ejércitos nacionales, Diputado provincial, hacendado y propietario. Director General, Sr. D. Enrique Adame, Abogado. Abogado Consultor, Sr. D. Pedro Gonzalez y Gutierrez.

Direccion y Oficinas centrales en Sevilla, calle de Vizcamos n.º 28. Subdirector en la provincia de Córdoba, D. Angel Hidalgo del Riego.

GRAN ALMACEN DE MADERA DE FLANDES.

Plazuela de las Azonaicas núm. 5. En este almacén se encontrará un completo surtido de toda clase de maderas de Flandes, á precios sumamente arreglados.

EL BETIS. Depósito y fabrica de calzado en Córdoba Arco Real 19, de José Gil Chacon.

En dicho establecimiento hay un gran surtido de calzado de señoras, caballeros y niños, forma elegante y sólida, al gusto del dia, á precios sumamente arreglados para todas las clases de la sociedad. Hay un gran surtido de botas de caza y de montar, de becerro, charol y búfalo, y cortes de babuchas bordadas de relieve y sin él. Se toman medidas y se hacen remontas de todas clases.

ALMACEN DE MÚSICA.

En el despacho del «Diario de Córdoba», calle de San Fernando núm. 34, se ha establecido un depósito de música nacional y extranjera por cuenta de fabrica, y se enagena á los mismos precios que en los almacenes de Madrid y Paris. Tambien hay comision para hacer venir las piezas de música que se deseen sin recargo alguno de portes. 4-4

Novelas y almanaques franceses, últimas ediciones de los mejores editores de Paris. Se venden en el despacho del «Diario de Córdoba» calle de S. Fernando núm. 34.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Faustó Garcia Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

Arrendamiento. Desde San Juan de 1865 se arrienda la casa principal calle Dolores Chicos, conocida por del Bailío, con magníficas habitaciones, tres jardines, cuartos, cocinas, granero y abundante agua de pié. Para tratar de su ajuste ca lo Arca del agua núm. 3. 15-6

Arrendamiento. El del cortijo de Villaverde la Baja y Haza quemada, cuyo término se compone de doscientas cuarenta y cinco fanegas y nueve celemines de tierra de cuerda mayor, situado en la campiña y término de esta misma Ciudad, lindando con los cortijos de Villaverde la alta, Torrefueros, Pangia y Ubalditas. Para tratar de su arrendamiento, en la casa núm. 3 de la calle Arco del agua. 15-6

Venta. Se vende la casa sin número y recién reedificada frente al horno del Cristo, calle de B. tenados. En la núm. 2 de la calle de los Moros, darán razon del precio y condiciones. 8-6

Arrendamiento. El del portal calle Arco Real núm. 47, que fué almacén de comestibles «La Jerezana» con su estantería, mostrador, empapelado y pilastras de la calle. Contiene á mas de la tienda, sala, cocina, pila, pozo, patio y comun y una sala alta. Para reconocimiento y ajuste acúdase á la casa contigua núm. 45. 16-8

Venta. La de la casa número 152 calle Mayor de San Lorenzo, libre de todo gravamen: tambien se vende en la misma un armario y mostrador: calle de las Doblas número 48 darán razon. 3-1

Venta de maderas. Se vende la suerte de castañar que se halla señalada para su corta en la hacienda de la Tejera. La persona á quien acomode podrá tratar de su ajuste con su doña doña Josefa Coronado, que vive en la calle del Conde Gondomar. 7-6

Depósito de pianos. En la calle de Santa Ana núm. 13 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos, los cuales se darán á precios sumamente baratos. En dicho depósito ó se cambian por otros ya usados, y tambien se alquilan.

Agendas de bufete para 1865. Se acaban de recibir en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, á 40 rs. ejemplar.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo vendiendo se hace el de la casa número 3 calle de los Manriques, muy buena, acristalada y con agua de pié y pozo de agua potable para cuando es preciso componer las señas. Puede verse de 11 á 2 de la tarde todos los dias.

Dicho arrendamiento se tratará con D. José Fernandez Rodriguez, que para todo el dia, sin exceptuar los festivos, en la estacion del Ferrocarril de Córdoba á Málaga, bajo las condiciones que se convengan. 4-4

Venta. Se hace de una casa principal en la villa de Pedro Abad, situada á la parte inmediata al sitio designado para la estacion del Ferro-carril de Madrid, con buenas habitaciones, hermosas cámaras, buenos patios interiores, puerta falsa con mucha capacidad para la entrada de carruajes, cochera, pozo y pila, cuadra y pajar. Está libre de gravamen y para tratar en Córdoba, calle del Pozo de la Magdalena, núm. 3. 4-1

La moda elegante, contiene los dibujos mas elegantes de las modas de Paris, modelos de trabajos á la aguja, de tapicerías en colores, crochets, etc.

Se publica un número todos los domingos. Precio de suscripcion, un año 160 rs. seis meses 80 rs. tres meses 45 rs. Se suscribe en el despacho del DIARIO DE CORDOBA calle de San Fernando núm. 34.

Almanaque profético para 1865, compuesto y arreglado á todos los obispos de España por D. Manuel Torrijos.

Este es un libro útil á todas las clases de la sociedad; forma un tomo de 240 páginas, adornado con gravados en el texto, y se halla dividido en las siguientes secciones: Almanaque astrológico, Almanaque religioso, Almanaque médico-familiar, Almanaque histórico, Almanaque de curiosidades, Almanaque científico-industrial, Almanaque del viajero, Almanaque festivo, Almanaque estadístico y Almanaque de las damas.

El Almanaque profético para 1865 se vende al infimo precio de doce reales en las principales librerías de Madrid y Provincias, y en casa de su editor D. Abelardo de Cárlos, calle de la Torre, núm. 6, en Cádiz, á quien pueden hacerse los pedidos acompañados de su importe en libranzas de Tesorería ó sellos de Correos.

Arrendamiento. Desde ahora hasta San Juan se arrienda la casa núm. 48 calle de Alfaro (antes de Carnicerías) y un portal contiguo á la casa calle de Almonas núm. 57. En esta misma darán razon. 4-1

Hallazgo. En la plaza del Salvador se ha encontrado un paraguas de seda: la persona que lo haya estraviado se servirá acudir al despacho del DIARIO DE CORDOBA, en donde se dirá la persona en cuyo poder se encuentra.

Nueva fabrica de jabon duro de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, calle de Alfaro núm. 26. Jabon duro, blanco y jaspeado de tinta azul y castaño de superior calidad. Venta al por mayor y menor, su precio 40 rs. arroba. Expediciones á todos puntos.

Pérdida. Se ha estraviado un raglan pequeño, de niño, color ceniza, en la calle espaldá de Santa Clara, el que lo entregue en la calle Bataueros núm. 7, recibirá una gratificacion. 4-4